
Operations, Finance and Budget Working Group (OFB-WG) Call-Apr07               ES 

 

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un 
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CLAUDIA RUÍZ: Buenos días, buenas tardes y buenas noches para todos, bienvenidos a 

la llamada del grupo de trabajo de Operaciones, Finanzas y 

presupuestos, el miércoles 07 de abril a las 20:00 horas UTC. 

 Tenemos a Holly Raiche, Ricardo Holmquist, Cheryl Langdon-Orr, 

Sébastien Bachollet, Justine Chew, Dave Kissoondoyal, Judith Hellerstein, 

Maureen Hilyard, Joan Katambi y Sarah Kiden en el canal en inglés. En 

francés tenemos a Aziz Hilali.  

Tenemos disculpas de Olivier Crépin-Leblond, Satish Babu, Nadira Al-Araj 

y Vanda Scartezini. 

 Del personal tenemos a Silvia Vivanco, Becky Nash, Victoria Yang y Alex 

Morshed, además de mí, Claudia Ruíz, en la gestión de la llamada. 

Tenemos interpretación en español y en francés, en español están Paula 

y Lilian, en francés Claire e Isabelle. 

 También tenemos transcripción en tiempo real, voy a agregar el link en 

el chat para que puedan conectarse todos, muchas gracias y con esto le 

paso la palabra a Holly. 

 

HOLLY RAICHE: Empecemos con el temario, el primer punto. El objetivo de la llamada 

inicialmente es la presentación de Becky sobre el informe del plan 

preliminar 2022-2026, después una presentación de Cheryl y luego 

vamos a hablar de la siguiente llamada. 

 Comencemos entonces con los puntos de acción, me voy a fijar en lo que 

debiera decir ahí, Ricardo ha sido muy amable con respecto a la función 
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de nominación que ha sido consignada al 22 de marzo sobre los puntos 

de acción, el punto 4, y para el 03 de marzo esos están hechos. No he 

trabajado con Sébastien, pero lo voy a hacer y él puede tocar los temas 

que desee en cualquier otro punto del temario. 

 Así que podemos pasar al punto principal de la llamada de hoy… 

Tenemos a Sébastien con la mano levantada. Sébastien, por favor. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias. Solo quisiera hablar sobre la presentación del GAC que, 

de hecho, hay una y ahora pareciera haber otra, Cheryl va a hablar de 

este tema antes de irse. 

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias, Sébastien. Vamos a tener la presentación y el debate de 

Cheryl en ese punto.  

Entonces empecemos con la presentación de Becky, me imagino que 

vamos a tener alguna posibilidad de realizar preguntas después de la 

presentación, ¿esto es correcto?  

 

BECKY NASH: Sí, muchas gracias, Holly. Es un placer estar aquí, buenos días, buenas 

tardes y buenas noches para todos, habla Becky Nash de la organización 

con colegas del equipo de planificación y finanzas, dos vamos a hacer la 

presentación de hoy, así que si podemos pasar a la siguiente diapositiva 

del temario. Vamos a cubrir una presentación de finanzas y Alex 

Morshed va a presentar información sobre responsabilidad financiera e 

información y los estados contables. 
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 Después una presentación de planificación con un panorama general 

breve del proceso actual de planificación y después una sección sobre la 

reseña de comentarios públicos sobre los planes en versión preliminar 

del año fiscal 2022. 

 Después si desean hacer alguna pregunta, por favor, y si vamos a 

excedernos con el tiempo vamos a parar y permitir preguntas, si así lo 

desean. Le voy a pasar la palabra entonces a Alex. 

 

ALEX MORSHED: ¿Me escuchan todos? 

 

HOLLY RAICHE: Sí, muy bien. 

 

ALEX MORSHED: Desearía repasar con ustedes los estados contables, tenemos un temario 

breve, vamos a comenzar con la estructura de los estados contables que 

utiliza ICANN. El último año fiscal que hicimos fue el 2020, vamos a 

repasar los resultados de ese año fiscal, los fondos, los gastos y después 

vamos a ver algunos recursos contables disponibles para el público. 

 Aquí tenemos la estructura de los estados contables de la ICANN, 

tenemos las operaciones de la ICANN y el programa de nuevos gTLD del 

2012 con financiación, los ingresos, los gastos a la izquierda. Con las 

operaciones de los ítems que incluyen las operaciones de PTI e IANA. 

 Los ingresos van a los fondos operativos que financian los gastos de 

explotación operativas de la ICANN, tienen que ser los gastos 
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equivalentes a los ingresos, menos las reservas. Y para el ejercicio 

económico general va a la reserva. 

 Por el lado derecho, tenemos el programa 2012 de los nuevos gTLD que 

tiene una sola estructura con ingresos de los aranceles y el restante va a 

los fondos de nuevos gTLD bajo gestión, se registra a la finalización del 

programa, los gastos, a medida que se realizan. En caso de haber algún 

programa de nuevos gTLD futuro, también se van a contabilizar de esa 

manera y vamos a hablar de los ingresos bajo gestión más adelante. 

 Muchas gracias. Acá tenemos los ingresos por categoría para el año 

fiscal 2020, tenemos 141 millones de ingresos en el año fiscal 2020, un 

40% de los aranceles por las transacciones de los registros vinculados 

con los registros de nombres de dominios con más de 200 millones de 

transacciones el año pasado, después las de los registradores, también 

de registros.  

Después tenemos aranceles fijos de registros y registradores, 

fundamentalmente pues tenemos los aportes que hacen los ccTLD, acá 

tenemos el diagrama de gastos, 126 millones por categoría de costos 

para el mismo ejercicio.  

El rango más importante refleja el personal, después tenemos los 

honorarios del estrado, contratistas, idiomas, autoría, después le siguen 

alquileres, instalaciones, telecomunicaciones, tales como Adigo y luego 

siguen viajes, que en 2020 fue de un 7% con una reunión presencial y las 

dos virtuales, normalmente esto representa un porcentaje más 

importante. 
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Igual que este año fiscal, se ve afectado por la pandemia y después 

tenemos el capital que incluye la infraestructura de informática en 

mejoras de seguridades. Siguiente, por favor. 

Algo más de información sobre los fondos bajo gestión, tenemos las 

distintas estructuras sobre las que se informa, quisiera repasar el 

objetivo de cada uno de los fondos operativos, son los gastos de las 

operaciones diarias que deben tener la aprobación de la Junta en el 

presupuesto anual, tiene tres meses de gastos ejecutados, y llegamos al 

fin del año fiscal con 61 millones. 

El que sigue es el de reserva, disculpas, que es para cubrir los gastos 

grandes, eventos no previstos que no se pueden financiar del fondo de 

operaciones, incluidos los fondos para contingencia. El saldo a fines del 

año fiscal fue de 123 millones para el fondo de reservas y los dos más 

importantes son regidos por la política de inversiones de ICANN, que 

está disponible en ICANN.ORG. 

El tercero es el programa de los nuevos gTLD que, como decía, es la 

parte no ejecutada de los aranceles de solicitudes de los programas de 

los nuevos gTLD, también para cubrir los costos de los riesgos. 

Terminamos el año fiscal con 86 millones y, finalmente, tenemos los 

procesos de las subastas que lleva a cabo ICANN para resolver los 

procesos contenciosos de las cadenas de caracteres y se reservan hasta 

que la Junta determina un plan para el uso apropiado de los fondos, 

después de la consulta con la comunidad y, en este caso, fueron 212 

millones para el fin del año fiscal anterior. Los últimos dos fondos son 

regidos por una política de inversión específica de los nuevos gTLD y del 

producido de las subastas. Siguiente, por favor.  
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Acá tenemos los resultados y esto es para el año que estamos 

planificando, 2022, aquí tenemos una serie de supuestos, de hipótesis 

claves para lograr el equilibrio del presupuesto, es decir, no excedan los 

gastos. 

Obviamente la pandemia sigue siendo un área de incertidumbre, pero es 

nuestra intención tener fondos parejos con un crecimiento entre un año 

fiscal y el siguiente. Prevemos para el año que viene reuniones 

presenciales a niveles pre-pandemia, y en cuanto al fondo de reservas, 

tenemos un nivel previsto mínimo y también tenemos contingencias de 

presupuestos. 

También debemos saber que el proceso de ABR del ejercicio fiscal 2022 

está en desarrollo, ICANN está planificando notificar a las SO y los AC a 

mediados de mayo con mayor nivel de detalle, eso está en el apéndice 

de esta presentación. Siguiente, por favor. 

Esto les muestra las fechas claves para todo el proceso de las solicitudes 

adicionales de presupuestos, como les dije, en mayo van a notificarse y 

luego el 17 de mayo serán publicados en nuestro sitio web.  

Por último, para ser transparentes y rendir cuentas, se publican los 

informes financieros en la ICANN, periódicamente publicamos informes 

financieros trimestrales, el informe del director ejecutivo y los informes 

de viajes para las reuniones de la ICANN. Anualmente hay distintos 

documentos de auditoría y también otros tipos de informes.  

Bueno, no sé si hay alguna pregunta, pero le voy a dar la palabra a 

Becky. 
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BECKY NASH: Yo veo una pregunta en el chat de Dave que voy a leer, dice: “Debería 

haber un excedente en el presupuesto para los fondos no utilizados y 

asignados a las reuniones presenciales, ¿a qué lugar va este dinero? ¿A 

qué fondo?” Alex, ¿querría responder? 

 

ALEX MORSHED: Sí, por supuesto. Muchísimas gracias, Dave, por la pregunta.  

Usted tiene razón, tenemos un excedente, un superávit mayor de lo que 

esperábamos en la ICANN, sobre todo porque no estamos haciendo las 

reuniones en forma presencial.  

 La Junta Directiva en este momento está discutiendo qué va a hacer con 

ese excedente que se generó en el año 2020 y vamos, por supuesto, a 

informarle a la comunidad cuál será el destino de esos fondos, pero en 

términos generales, en un año normal, todo el excedente se aplica al 

fondo de reserva. 

Este año obviamente por la pandemia y por distintos factores decidimos 

mantener más dinero en el fondo operativo porque nos sirve en cierta 

forma para amortiguar cualquier problema, tenemos allí efectivo 

disponible, pero todavía la Junta Directiva está decidiendo qué va a 

hacer con ese excedente. 

 

HOLLY RAICHE: Teniendo en cuenta lo que dijo Alex, quiero hacer una pregunta Becky. 

¿Qué pasará en la comunidad? ¿Se hablará sobre lo que se va a hacer 

con este excedente de dinero?  
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BECKY NASH: Gracias por la pregunta, Holly. Estamos en el proceso de planificar un 

seminario web en el equipo de planificación y finanzas para fines de 

abril, vamos a enviar el anuncio el día lunes y uno de los temas que 

contiene, se refiere a las propuestas que existen actualmente y que ha 

estado revisando el comité de finanzas de la Junta Directiva. Como parte 

del proceso de gobernanza se evalúa el excedente y se le presenta a la 

Junta Directiva qué es lo que se necesita en el fondo operativo, en 

contraposición con lo que se requiere transferir al fondo de reserva. 

 Como parte del período de comentario público para los borradores de 

los planes, ese es uno de los caminos para tener la participación de la 

comunidad de cara al próximo año, ¿no? Porque tal vez ustedes están 

consultando aquí más para saber si hay un excedente, ¿no habría que 

decidir a dónde asignar esos fondos? Entiendo que esa es la pregunta. 

 

HOLLY RAICHE: Bueno, justamente me estaba sumando a la pregunta de Alex y sí, creo 

que es correcta su interpretación, Becky, gracias. 

 

BECKY NASH: Normalmente esto sería parte del proceso de planificación siguiente, 

estamos en una situación muy singular ahora porque no teníamos 

conocimiento de la pandemia, entonces los fondos presupuestados 

incluían las reuniones presenciales. 

 Sin embargo, a principios de la pandemia realmente nadie sabía qué era 

lo que iba a pasar. Si nos remontamos a un año atrás, por esta época ni 

siquiera estábamos hablando de gastar nada, estábamos en esa 

situación, de modo que estamos en el proceso de hacer el anuncio el día 
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lunes; si no me equivoco, para poder ponernos de acuerdo sobre este 

tema que creo que va a ser de interés para todos. 

Les estamos dando como un anticipo aquí en esta reunión, ¿no? Y 

también hablaremos de algunos datos financieros. 

 

HOLLY RAICHE: Muchísimas gracias, creo que represento la voz de todos los que 

participan en esta reunión, al decir que nos interesa estar notificados de 

ese seminario web. Y veo que Justine levantó la mano, adelante, Justine. 

 

JUSTINE CHEW: Gracias, Holly. Quería preguntarles lo siguiente, ¿esperamos algún 

aumento adicional en el fondo de los ingresos provenientes de las 

subastas? ¿O debemos prever que habrá otras subastas de la ICANN? 

 

BECKY NASH: Muchas gracias por su pregunta. Alex, no sé si quiere que yo responda 

esta pregunta. 

 

ALEX MORSHED: Sí, como no, Becky. 

 

BECKY NASH: Bueno, tal vez si nos remitimos a una de las diapositivas que hacía 

referencia a los fondos, los ingresos provenientes de las subastas… Y 

quiero asegurarme de que se entienda porque creo que no discutimos 

esto Justine.  
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 Ese fondo fue establecido como resultado de los fondos del programa de 

los nuevos gTLD desde 2012, en el 2012 se cobraron al inicio unas tarifas 

para la presentación de solicitudes para constituir un fondo y luego, en 

el proceso de las solicitudes, si había alguna cadena de caracteres que 

presentaba alguna dificultad o había solicitudes que competían entre sí, 

surgió la posibilidad de resolverlo con las subastas. 

 En nuestro sitio web tenemos la cantidad remanente de solicitudes que 

todavía están en proceso, puedo tomar nota de esto y dejarlo como 

pendiente, le envió la información con todos los enlaces donde ustedes 

puedan ver exactamente qué solicitudes todavía están allí en proceso. 

 Nos estamos acercando a finalizar todas esas solicitudes, pero creo que 

para fines del año pasado quedaban 20; si no me equivoco, en términos 

generales, si terminan en un proceso de subasta esto se anuncia en 

nuestro sitio web. 

 Por lo tanto, hay plena visibilidad sobre este proceso y también hay una 

página web que contiene toda esta información. Hablando a título 

personal, creo que como estamos trabajando en el último grupo de 

solicitudes, creo que no vamos a ver la misma actividad que vimos hasta 

el momento y lo que escribió allí Judith con respecto de que hubo una 

subasta de .WEB hace varios años ya. 

 Espero responder su pregunta. 

 

HOLLY RAICHE: Justine, ¿está correcto? 
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JUSTINE CHEW: Sí, si me permite, muchas gracias, Becky. En realidad, no me responde 

exactamente la consulta, pero voy a esperar la información que usted 

puede compartir o que su equipo puede enviarnos, muchas gracias. 

 

BECKY NASH: Gracias, Justine y si hay algo que pueda aclarar, hágamelo saber. 

Entiendo que usted está preguntando si va a haber algún ingreso 

adicional de subastas que se produzcan a partir de la ronda de nuevos 

gTLD del 2012. 

 

JUSTINE CHEW: Eso es correcto. 

 

BECKY NASH: Como indiqué, creo que justamente; como estamos trabajando con esa 

cantidad pequeña de solicitudes pendientes, entiendo que no habrá 

ingresos y tenemos información de cada una de las solicitudes que están 

siendo procesadas, eso está en las páginas web, que les vamos a hacer 

llegar la información a ustedes. 

 Muy bien, no veo ninguna otra mano levantada, así que sugiero que 

continuemos repasando los borradores de los planes del ejercicio fiscal 

2022 y el período de comentario público. Les quiero recordar que 

pusimos aquí el enlace a la página de comentario público, donde en 

diciembre publicamos los tres documentos que corresponden a los 

documentos de planificación para el proceso del ejercicio fiscal 2022. 

 Allí también tenemos información complementaria incluida, el informe 

del personal sobre los comentarios públicos, que creo que es una fuente 
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de información o da referencias muy útiles. Y también en esa página, a 

medida que vamos avanzando en este proceso, también vamos a 

publicar los planes que proponemos que la Junta Directiva apruebe 

cuando se le presenten. 

 En este momento es una página que es dinámica, hasta que terminemos 

con este proceso. Pasemos a la siguiente diapositiva, por favor.  

Queríamos discutir los comentarios públicos, en esta diapositiva 

estamos resaltando que estamos muy complacidos con el hecho de que 

ha habido mucha participación e involucramiento de la comunidad a 

niveles muy elevados, hemos recibido aportes de personas en forma 

individual y también de SO y AC. 

Hemos categorizado estos comentarios y hemos recibido más o menos 

218 comentarios individuales a partir de los documentos que fueron 

enviados como parte del período de comentario público a la 

organización de la ICANN, así que agradezco el trabajo de este grupo, de 

todos los colegas y miembros de su comunidad que colaboraron en la 

presentación de comentarios. Siguiente, por favor.  

Ahora queremos darles una idea general de distintos tipos de 

información, esto corresponde a los grupos que han presentado 

comentarios públicos sobre los planes del ejercicio 22’, aquí ustedes 

pueden ver en este recuadro resaltado 218 comentarios, ese es el total 

que figura por parte de 11 personas y grupos diferentes. 

Por supuesto, para el equipo aquí quisiéramos resaltar en la fila número 

2, vemos los comentarios presentados por At-Large y vemos un número 

similar de comentarios que son distintos por naturaleza para el ejercicio 
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22’ en comparación con el anterior, con el 21. Y como dijo Judith, ella 

hizo comentarios en forma individual en la línea 12.  

Pasemos a la siguiente diapositiva, por favor. Aquí es donde le damos un 

desglose de los comentarios por temas abordados, es decir, el proceso 

que realiza la organización de la ICANN y su personal, consiste en 

separar todas las comunicaciones en comentarios y luego en temas para 

poder ver cómo se puede responder mejor a una determinada temática 

en el informe. 

De esta manera tenemos este desglose con porcentajes por temas, 

algunos de los porcentajes más elevados los vemos a la izquierda con los 

planes que tienen que ver con la iniciativa operativa, donde tenemos un 

40% de los comentarios relacionados con ese tema en particular. 

Luego la siguiente categoría importante son los recursos 

correspondientes a las iniciativas operativas y luego, la gestión 

financiera, ese es el tercer bloque mayoritario.  

En la siguiente diapositiva tenemos la misma información, pero en un 

formato tabular y creemos que esto puede resultarles de utilidad para 

mostrarles quiénes presentaron los comentarios y cómo se han 

desglosado los temas. 

Entonces a la izquierda tenemos los distintos temas que indicamos, 

luego la cantidad total de comentarios por temas y en la fila superior 

hacia la derecha, vemos todos los nombres de quienes presentaron 

comentarios.  

Es una tabla con mucha información, pero aquí tratamos de resaltar; y si 

nos focalizamos en la segunda columna, todo lo que corresponde al 
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comité asesor de At-Large donde vemos 19 comentarios en total y de las 

tres categorías principales, resaltamos una abajo.  

Creo que nos faltó una en el medio, pero hay cinco comentarios que 

tienen que ver con la medición y la notificación del avance, en el medio 

para las reuniones de la ICANN y todo lo que tiene que ver con apoyo a 

los viajes, en la participación comunitaria tenemos otros cinco y luego 

para gestión financiera otros tres. 

 Por supuesto, todos los comentarios son importantes, pero queríamos 

resaltar la naturaleza en común de los comentarios. No veo por el 

momento ninguna pregunta, pero siéntanse libres de levantar la mano si 

necesitan hacer alguna pregunta. 

 Bueno, pasemos a la siguiente diapositiva. Quisiéramos actualizarlos con 

respecto a cuáles son los próximos pasos, aquí en esta tabla vemos 

todos los pasos que empezamos a dar de cara al proceso de planificación 

del ejercicio fiscal 22’, ahora ya estamos casi al final de esta diapositiva, 

donde estamos revisando los planes. Ya se ha emitido el período de 

comentarios públicos, hemos revisado todos los comentarios y nos 

estamos ya preparando para que estos planes estén disponibles a la 

brevedad, y sean considerados como propuestas para su aprobación. 

 Y serán revisados por el comité de finanzas de la Junta Directiva, 

recomendará su aprobación a la Junta Directiva, eso seguramente 

ocurrirá en mayo. Y luego, después de que la Junta Directiva aprueba un 

plan y notifica la ICANN a la comunidad empoderada tenemos lo que 

llamamos el período de la comunidad empoderada. En caso de que no 

haya ninguna oposición, los planes van a entrar en vigencia a fines de 

junio, ya preparándonos para el siguiente año fiscal. 
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 Esto nos da entonces una buena idea de qué instancia del proceso nos 

encontramos. Pasemos a la siguiente diapositiva por favor porque 

tenemos un par de temas más para tratar. 

 Una actualización rápida de lo que hemos lanzado en el ejercicio 2023… 

Perdón, ¿podemos ir hacia atrás, a algo que tiene que ver con el tema de 

Marita? 

 

MARITA MOLL: Ashley no tomé consciencia de que estaba terminando ya con esta 

sesión, es la previa. El informe sobre el desglose de los comentarios 

públicos, hoy estuve mirando esto en detalle y es impresionante el 

trabajo realizado, aunando todos estos comentarios, colocándolos en las 

categorías, además, de escuchar lo que dice la gente. Así que, quisiera 

felicitarlo por este trabajo y lo aprecio.  

Después de haber visto los comentarios de las otras personas, es un muy 

buen trabajo, me quedan algunas preguntas, algunas cositas con final 

abierto que quedaron, por ejemplo, algo de lo que tomé nota acá, como 

el resultado de algunos de los comentarios. Si la organización presta 

atetención a los comentarios en cuanto a las cosas que se informan, son 

cosas con final abierto, ¿cómo se avanza con esto? 

 

BECKY NASH: Muchas gracias por la pregunta, Marita y muchas gracias por reconocer 

el trabajo. Sé que es un trabajo tremendo de la comunidad de grupos 

tales como el suyo, el de ALAC, y a usted individualmente muchas 

gracias por revisar el informe y por tener preguntas sobre el mismo para 

hoy. Hay algunos casos que saltamos y que hemos tomado en 
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consideración los comentarios, como comentó, a veces son respuestas 

de final abierto, pero con preguntas muy buenas, muy interesantes 

sobre el seguimiento de algunas de las preguntas que tienen ese tipo de 

respuesta en el informe.  

 Como sabrán muchos de ustedes, el año pasado como parte del plan 

preliminar y una de las iniciativas operativas, ha habido la creación de un 

nuevo departamento, el de planificación y hay un equipo de tres, yo 

personalmente, Victoria que está en la llamada y Alex. Estamos en el 

proceso de evaluar el seguimiento para la gestión del avance y el 

informe respectivo. 

 Yo vengo más del equipo de finanzas en la planificación, es estratégico, 

operativo y financiero, trabajamos con miembros claves del equipo 

financiero como Alex, Shani Quidwai. Eso es algo que planificamos 

resaltar para ver si debe haber algún seguimiento.  

Y lo que nos gustaría escuchar es la participación del webinar de finanzas 

y planificación que hacemos, tener un grupo muy específico de las SO y 

AC cómo somos hoy y ese sería el tipo de forma, creo, el seguimiento del 

tema sería muy bueno, además, de otras oportunidades a medida que 

pasemos al próximo comentario público en el próximo ciclo operativo de 

2023. Y ya estamos empezando este proceso, créanlo o no.     

Creo que Marita levantó la mano, ¿es nueva? 

 

MARITA MOLL: Gracias, Becky. Está diciendo que este tipo de cosas se tratarán en los 

webinars que vendrán, me pregunto, ¿cómo nos comunicamos con 

ustedes? ¿Cómo hacemos para seguir adelante esta conversación sobre 
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algunas cosas de final abierto? Cosas que se han propuesto del foro 

público… Me pregunto simplemente cómo se llevaría a cabo de pronto 

en otros webinars. 

 

BECKY NASH: Sería en un webinar y consideraríamos la manera de inclusive 

documentar quizás los puntos que se dijeron dos años seguidos, 

diciendo que hemos tomado nota de los pedidos de mejora y también 

estar implementándolos en el proceso de planificación. Si está vinculado 

con una iniciativa específica también es un buen momento de hablar 

específicamente con los hitos dentro de la iniciativa operativa o algo 

similar.  

 Pero también los alentaría si tienen cosas que son prioridades o si tienen 

en mente, por favor pueden tomarse el tiempo de revisarlo sus colegas y 

usted, si les parece que tiene sentido, por favor nos pueden mandar esto 

directamente a planning.org para indicar todo esto, además, de los otros 

materiales. 

 

MARITA MOLL: Gracias, Becky, creo que lo voy a hacer, voy a ver lo que surge de las 

lecturas con los miembros del grupo y probablemente nos pondremos 

en contacto con lo que surja. Muchísimas gracias. 

 

BECKY NASH: Veo un comentario de Cheryl, muchas gracias. “Siempre estamos 

pensando en áreas de oportunidad y como dijimos, estamos 

comprometidos en asegurar de que haya una participación adecuada y 
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una comunicación adecuada respecto de toda la planificación 

estratégica, operativa y financiera”. Muchas gracias.     

 Si podemos pasar por favor a la siguiente diapositiva, voy a seguir 

adelante una más por favor porque ahora nos estamos quedando sin 

tiempo y quiero dejar tiempo para preguntas, hay otros temas en el 

temario.  

 Estamos alentando la participación comunitaria, trabajamos con todas 

las SO y AC de la comunidad, pero si desean compartir información 

sobre cómo participar o más información sobre el proceso de 

planificación, por favor no duden en enviarnos un email a ICANN.ORG. 

Vamos a trabajar en el comentario público y también en la identificación 

con ALAC, apreciamos la participación de todos ellos.  

 Este es el final de la diapositiva, así que tengo una actualización que es la 

priorización del trabajo de ICANN, que también es un área en la cual nos 

vamos a estar comunicando sobre participar de manera constante. 

Nuevamente, tenemos un webinar por mes, se va a anunciar la fecha 

para llevar a acabo esto y la priorización es parte de todo el trabajo de 

ICANN, pero entendiendo que en la comunidad todos tienen que 

involucrarse.  

Y estamos pensando en un marco para tener un proceso de priorización 

y en colaboración con la comunidad de la ICANN. Creo que la siguiente 

diapositiva es el apéndice, acá vamos a parar a ver si hay preguntas y 

respuestas, y hay muchas otras diapositivas que están en el apéndice, 

creo que les puede llegar a ser útiles a todos. Muchas gracias, Holly, si 

hay alguna otra pregunta por favor indíquenmelo.  
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CLAUDIA RUÍZ: Muchas gracias. Holly, si está hablando está silenciada. 

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias, Becky, por una presentación muy interesante. Sé que 

hay una serie de personas presentes que están interesadas en el 

webinar, por ejemplo, del que comentó y esperamos estar en él, así que 

vamos a estar interesados en el de los ABR que será en mayo. Espero ver 

todo esto y creo que todos también esperan ver las presentaciones 

sobre ese tema. 

 Hablaba sobre la comunidad empoderada, entendiendo que eso no 

influye en comentarios en ese período específico del que habla, creo que 

hace un par de diapositivas atrás. 

 

BECKY NASH: Muchas gracias por la pregunta. Como parte del estatuto de la ICANN, la 

comunidad empoderada y la administración de la misma notifica de la 

aprobación de la Junta de la ICANN del plan y el presupuesto operativo, 

la comunidad empoderada tiene un proceso que no involucra un 

comentario público, sino que las opiniones de los participantes proviene 

de miembros de los distintos grupos comunitarios que se identifican 

dentro de las Unidades Constitutivas, ya sea algo que lo vincule con los 

comentarios públicos que no se hayan tratado o alguna otra cosa que 

resaltar en ese período. 

 El proceso para la comunidad empoderada y para la administración de la 

misma, el plan y presupuesto anual no entra en efecto hasta terminar 
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ese período, sé que hay algunos miembros que son expertos en este 

tema, así que espero haberlo dicho bien.  

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias. Una pregunta más y después podrán preguntar los 

demás. Es sobre uno de los temas hablados respecto de las iniciativas 

operativas, uno de ellos hace referencia al modelo de múltiples partes 

interesadas y hubo preguntas sobre qué involucra esto específicamente 

en cuanto a actividades y los pasos involucrados respecto del modelo de 

múltiples partes interesadas.  

Así que cualquier desglose sobre este tema ahora o a futuro sería muy 

útil, para ver cómo se puede hacer un aporte al debate respecto de este 

tipo de actividades y el apoyo a ese tipo de iniciativas.  

 

BECKY NASH: Muchas gracias por el comentario, Holly. El trabajo del modelo de 

múltiples partes interesadas está en el plan operativo en las iniciativas 

operativas, pero no ha llegado a un estadio de implementación todavía. 

 Una vez que ese proyecto sea sujeto a la implementación de la fase 

correspondiente, creo que habrá una gran cantidad de participación 

adicional sobre los hitos de este proyecto. Hubo comentarios el año 

pasado, ALAC lo suministró, sobre un apéndice adicional, dado que el 

plan operativo tenía un informe emitido sobre este proyecto y ahora ha 

pasado a la implementación, pero todavía no ha llegado a la fase de 

diseño de la implementación. 
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 Habrá muchas oportunidades de participar porque habrá mucha 

participación pública sobre el tema. Espero haber podido responder, 

muchísimas gracias.  

 

HOLLY RAICHE: Creo que también hay interés de otros colegas. ¿Hay alguna otra 

pregunta adicional? Bien, de lo contrario, muchas gracias al equipo, a 

usted, Becky, por la presentación, han sido sumamente informativa y 

esperamos la notificación del webinar.  

Como sabe, hay un interés en particular en los ABR que va a ser para 

mediados de mayo y debería haber una bienvenida a una presentación 

previa a ese momento para hablar de ABR, y lo que nos pueda contar al 

respecto. Así que, muchísimas gracias, esperamos una presentación a 

futuro, muchísimas gracias nuevamente. 

  

 

BECKY NASH: Muchísimas gracias por la invitación, Holly y bueno, ahora nos vamos a 

desconectar, nos vemos en la próxima.      

 

ALEX MORSHED: Muchas gracias por dedicarnos su tiempo.      

 

HOLLY RAICHE: Muy bien, Cheryl, en lugar de 10 minutos va a tener 2 minutos, pero 

bueno, le damos la palabra a usted. Gracias. 
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CHERYL LANGDON-ORR: Muchísimas gracias, voy a ver si puedo compartir la información. 

Ustedes van a ver una planilla de cálculo delante de ustedes, 

seguramente están familiarizados muchos de ustedes con esa porque ya 

han visto este informe, que corresponde a los elementos del área de 

trabajo 2 y me pareció que era muy adecuado, muy útil presentarlo ya 

que Becky mencionó varias cosas que ya estábamos teniendo en cuenta 

en nuestra planificación para prepararnos para la fase de diseño pre 

operativo. 

 Y tenemos también novedades del área de trabajo 2, entonces como 

este es un documento vivo, un documento dinámico, hay algunas áreas 

aquí que aparece como que no corresponden, no porque no sean 

importantes, sino porque tal vez ya han sido implementados, pero hasta 

que finalice no lo podemos modificar. 

 Desde nuestro último informe detallado nos complace decir que el 

equipo reducido se vio favorecido por responsables de las distintas 

áreas, el CCTRT con Jonathan Zuck, Alan Greenberg y hemos podido 

completar todos estos elementos, por lo menos estimando cuál es el 

ranking de importancia, cuál es el nivel de esfuerzo que creemos que 

requieren y cuál es el sentido de urgencia que le vemos desde el punto 

de vista de At-Large. 

 Pueden ver que en el trabajo de CCTRT, si no les importa voy a pedirle a 

Claudia que ponga el enlace a este documento para que todo el grupo 

de trabajo pueda mirar en detalle este informe, pero recuerden que este 

es un documento vivo, un documento de trabajo, o sea que puede haber 

algunas secciones incompletas y que siempre puede haber 
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modificaciones, pero ustedes fíjense aquí en la columna de estado, es 

una nueva columna que antes no teníamos. 

 Esto es porque pasamos a áreas donde la Junta Directiva no 

necesariamente, como sí ocurre con el CCTRT, ha aprobado todas las 

recomendaciones, esto es algo que ahora se indica en esta columna. Si 

nosotros avanzamos aquí, como les dije, en nuestra última reunión 

avanzamos en la última semana y pensamos que era útil también hacer 

referencia al tema aquí, que tenía que ver con RDS. 

 Aquí pueden ver recomendaciones muy detalladas y todavía en esta 

instancia estamos trabajando en la columna E para asegurarnos de 

reflejar aquí lo que nosotros pensamos que es la clasificación general, el 

sentido de urgencia, el nivel de esfuerzo requerido. Así que, todo esto 

está disponible en línea en cuanto a la priorización de las 

recomendaciones del área de trabajo 2. 

 Y como ustedes escucharon a Becky, nosotros nos adelantamos, ¿no? 

Ahora vamos a pasar al informe de CCTRT, el período de comentario 

público está en curso, entonces aquí tenemos indicaciones que están 

saliendo a los tres representantes de este trabajo, que seguramente se 

van a reunir con nosotros en las próximas dos o tres reuniones y vamos 

a completar aquí los casilleros con la información que nos brinden. 

 Aquí tenemos un menú desplegable que nos muestra el nivel de 

prioridad, alto, medio, bajo o si no corresponde, si ya ha sido aprobado y 

también vamos a discutir los criterios correspondientes. Después de esas 

dos reuniones, de aquí a un mes, con el tema CCTRT pasaremos al ATRT3 

que es a lo que hizo referencia Sébastien antes. 
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 Ustedes pueden ver aquí que él en particular todavía en mayor detalle 

ha resaltado, que hay cinco recomendaciones, pero son cinco 

recomendaciones muy importantes del equipo de ATRT3 y pueden ver, 

que aquí hay información en particular. No solamente tenemos las 

prioridades porque ATRT3 ha hecho priorización dentro de sus propias 

recomendaciones, sino porque también tenemos más detalles sobre la 

aprobación por parte de la Junta Directiva de estas recomendaciones. 

 Y a estas alturas algunos de estos casilleros ya están completos y estos 

son los apuntes de Sébastien por el momento. Él y yo vamos a estar 

trabajando con Daniel y Vanda para que nos asistan en ir completando 

lo faltante aquí. ¿Adivinen qué? Estamos muy complacidos de que 

Marita esté aquí porque luego tenemos que hablar del MSM. 

 Esto, como pueden ver, es todo terrenos nuevos, ¿no? Tenemos las 

recomendaciones y acá tenemos que ir agregando algunas columnas 

más, entonces mientras trabajamos en el CCTRT y el ATRT3 vamos a 

recurrir a Marita para ver si ella estaría interesada en trabajar con 

algunos de nosotros sobre este tema para ir incorporando un poco más 

de contenido a esta sección. Y para ese momento ya estará listo. 

 Bueno, con gusto responderé a cualquier pregunta que tengan. 

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias, Cheryl. No veo ninguna mano levantada, pero mi 

sugerencia sería, ¿podrían poner un enlace? No solamente en el chat, 

pero si Claudia o Evin pudieran agregar el enlace en el temario de esta 

reunión para aquellos que estuvieron invitados a esta reunión pudieran 
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revisar ese temario y acceder a ese documento creo que sería muy útil 

porque sé que es difícil… 

 

CHERYL LANGDON-ORR: No me puedo resistir a eso. O, en realidad, sí me voy a resistir porque no 

es documento que simplemente se pueda leer así no más, es un 

documento que requiere de cierta explicación. Entonces es importante 

que hayan escuchado toda la introducción que hice, qué significa cada 

categoría. Con gusto los podemos acompañar y guiar en la lectura, por 

supuesto, que todos los documentos son de acceso público, cualquiera 

se puede sumar a nosotros. 

 Pero creo que simplemente dárselo a alguien para que lo mire por su 

cuenta puede ocasionar problemas, pero bueno, es su reunión, así que 

hágalo como quieran. 

 

HOLLY RAICHE: Bueno, si le parece que no está bien. Entonces sugiero que, si alguien 

quiere acceder a estos detalles, que accedan a través del enlace en el 

chat o que se contacten con usted y que participen, ¿no? Sería la mejor 

manera. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Sí, sí, por supuesto, pueden participar, estamos totalmente abiertos a 

eso. A aquellos que ya han tenido esta introducción a este documento 

de trabajo puede sumarse, lo tenemos también en los registros, en las 

grabaciones, pero bueno, igual lo pueden ver. 
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HOLLY RAICHE: Muchísimas gracias entonces si podemos hacer eso, se lo agradecemos. 

Bueno, la siguiente llamada, ¿cuándo será? Les interesa que hagamos 

una llamada la semana próxima o esperamos. Estoy pensando en 

esperar por estas dos cosas que son de interés en particular, por un 

lado, la información sobre el seminario web que mencionó Becky a fines 

de abril y tal vez ABR. 

 Y creo que Marita habló de una presentación, me pareció algo muy 

interesante. ¿Necesitamos reunirnos la semana próxima o esperamos 

quince días para volver a reunirnos? ¿Qué sugieren? Estoy pensando, tal 

vez quince días sería bueno, ¿no? Podríamos combinar esta 

presentación de la que habló con Marita con el seminario web. ¿Qué 

piensan? 

 Bueno, por favor vayan respondiéndome. Muy bien, ¿algún otro tema 

que quieran tratar? No veo a nadie que pida la palabra, entonces les voy 

a agradecer por haberse sumado a esta reunión hoy.  

Estamos hablando aquí de volver a reunirnos en quince días, vamos a 

presentarles un temario con los temas a discutir, si tienen algún tema 

para proponer para la próxima reunión por favor comuníquense 

conmigo, de lo contrario, les deseo un excelente resto de la mañana, 

tarde o noche, lo que corresponda. Adiós a todos, muchísimas gracias, 

damos por finalizada esta llamada.           

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


